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7月19日至23日，晋江2020世中运篮球测试赛
将在晋江市第二体育中心训练馆和祖昌体育馆举
行。目前，篮球竞赛委员会已按照6周倒计时，扎实
有序推进测试赛和世中运篮球项目各项筹备工作。

据世中运篮球竞委会常务副主任曾炳川介绍，
篮球竞委会下设办公室、竞赛处、信息编排成绩统计
处、新闻宣传处、颁奖展示处、场地器材处、安全保卫
处、综合保障处等八个处室。目前，第一批抽调人员
已经到位，包括 24名骨干成员，以及部分珠江文体
的工作人员。

“因为篮球项目涉及的人员比较多，所以需要抽
调第二批人员，目前，第二批抽调人员已经给相关单
位发文了。”曾炳川表示，根据赛事职责安排，各处室
全方位排查梳理筹备任务清单，按照项目化、清单
化、具体化要求，做好前期准备工作。

“本次世中运篮球测试赛将于7月19日至23日
进行，所以各处室已经按照 6周倒计时表开展各自
的工作。”曾炳川介绍道，除此之外，整个篮球测试赛
的工作流程等方案已经完成。

记者了解到，上周五，世中运篮球项目竞赛主任
何鲁伟来到晋江考察，对本次篮球测试赛的比赛场
馆进行实地考察，并对所有篮球竞委会人员进行了
专业的培训。“考察当天，我们已经跟专家确认过白
电、器材等采购方案，接下去的工作就是落实各项采
购。”曾炳川说。

“这次篮球测试赛是通过举办晋江市高中篮球
联赛来达到测试目的。其中，男子组有8支球队，女
子组有5支球队。比赛场馆为晋江市第二体育中心
训练馆和祖昌体育馆。”曾炳川介绍，根据本次篮球
测试赛竞赛规则，8支男队分成 2个小组进行循环
赛，每个小组前 2名晋级下一轮；5支女队直接进行
单循环，积分高者夺冠。

曾炳川表示，篮球项目与其他项目最大的区别，
就是只产生 2块金牌，分别是男子和女子的金牌。
虽然金牌少，但是前期需要做的工作很多，而且与前
面三个测试赛不同的是，篮球测试赛需要分 2个场
地进行，因此工作会更加复杂。

曾炳川认为，本次测试赛就是对竞赛团队的一
次考验，篮球竞委会将会不断积累经验，严格按照正
赛的标准筹备测试赛，并希望 7月份的篮球测试赛
能够圆满进行，为正赛打好基础。

探营世中运单竞委

篮球竞赛委员会：

积累经验 为正式比赛打好基础
本报记者 林小杰

“来到篮球竞委会，很多事情都是
第一次接触。”对于世中运篮球竞委会
首批抽调人员叶志聪而言，虽然很多都
是不擅长的领域，但是在学习中不断积
累经验，努力将这项不擅长的工作完
成，就会很有成就感。

叶志聪是晋江市紫华中学的一名
语文老师，因为在校期间也负责学校办
公室的工作，因此被抽调至世中运篮球
竞委会后，他还是负责办公室的工作，
担任篮球竞委会办公室主任一职。

“还好篮球竞委会办公室工作和
学校办公室工作有类似的地方，适应
起来还算快。”叶志聪介绍，单竞委工
作专业性强，办公室主要工作除了上
传下达，还要协调内部各处室工作，这
也要求他要了解各方面工作。比如，
比赛场地功能房安排、器材配置、竞赛
规程安排、志愿者服务、颁奖礼仪等，

这些都是叶志聪要学习和熟悉的地
方。

叶志聪告诉记者，他从去年 3 月
份来到篮球竞委会，在这一年多的学
习和工作中，让他印象最深的事情有
两件。“一件就是为了保证赛事顺利进
行的同时，还要尽量节约，不浪费，达
到本次世中运‘简约’的办赛要求，所
以对于家具、白电、辅助器材、临时设
施等数据，要反复核对，与各部门多次
对接，这些工作考验我们工作人员的
耐心和细心。另外，就是把自己第一
次接触的工作做完、做好，成就感还是
很强烈的，这是我来到篮球竞委会之
后才有的感触。”

对于世中运篮球测试赛，叶志聪表
示，“希望通过我们的工作，让参加这次
测试赛的晋江市中学生运动员们享受一
次高规格、高质量的快乐篮球之旅。”

专访

叶志聪：
办高规格高质量的测试赛

本报讯（记者 李诗怡） 6月 4日至 6日，2021
年泉州市少年儿童游泳锦标赛在惠安县聚龙小镇游
泳馆举行。由晋江市少体校 50名“小飞鱼”组成的
晋江代表队凭借优异表现，强势包揽男女团体总分
第一。

本次赛事下设甲、乙、丙、丁及儿童组，共有来自
晋江、南安、惠安、永春、安溪、石狮、泉港、鲤城、丰
泽、洛江的10支代表队，近300名选手参与角逐。

晋江市少体校游泳教练张晓爽告诉记者，通过
选拔，晋江有50名运动员获得参赛机会。比赛过程
中，全体队员都展现出了勇于拼搏的精神，发挥出了
应有水平，尤其是接力项目给她留下了深刻印象。

“接力属于集体项目，我们的竞争对手是南安、惠安、
丰泽。通过每一棒选手的努力，取得遥遥领先的位
置，共同收获这份荣誉，这说明我们学生的比赛临场
发挥非常好，当然，这也离不开平时的艰苦训练。”

经过精彩比拼，晋江代表队的男子团体总分为
362分，遥遥领先第二名惠安代表队的131分。与此
同时，晋江代表队以 226分的成绩稳居女子团体总
分榜首，大幅领先第二名南安代表队的 145分。总
结本次比赛，张晓爽表示，“台上一分钟，台下十年
功，能取得这样的成绩，孩子们付出了很多辛苦，真
的是很不容易。我们会再接再厉，为接下来的比赛
做好更充足的准备，把这个成绩延续下去。”

泉州少儿游泳锦标赛
晋江包揽男女团体第一

本报综合 上周六晚，CUBA全国
八强赛激战正酣，北京大学经过加时
赛较量以 99∶89战胜中国矿业大学。
两回合比较总得分，北京大学晋级全
国四强。

然而，在这场次回合常规时间最
后时刻，出现了争议一幕。首回合，中
国矿业大学净胜 5分赢球，所以根据
规则，次回合北京大学必须净胜至少
5分才能晋级。

次回合常规时间还剩 18.3秒，两
队战成 77分平。此时，北京大学上
演极限操作，在罚球时先是故意提前
进线，之后又故意罚不中，强行将比

赛拖入加时赛。加时赛，北京大学抓
住机会以 99∶89获胜，从而淘汰中国
矿业大学。

赛后，CUBA的争议赛制引发热
议。根据八强战的规则：1.两队均获
胜的球队直接晋级四强赛。2.两场
比赛 1胜 1负，比较两队两场比赛的
总得分，两场比赛总得分高的球队晋
级四强赛。3.两场比赛 1胜 1负，且
两队两场比赛总得分相等，将进行（1
个或多个）5分钟决胜期，直至决出
胜负，所有决胜期的得分是两队两场
比赛总得分的延续，获胜球队晋级四
强赛。

这也就是，北京大学在次回合常
规时间最后时刻故意罚球不进，把比
赛拖入加时赛的原因。

对于争议赛制，CUBA官方做出
了回应：“根据第 23届 CUBA联赛竞
赛规程，主客场赛的两场比赛均需
决出胜负，不存在单场比赛平局结
束的情况。男篮八强赛北京大学对
阵中国矿业大学的第二场比赛，比
赛常规时间结束时，双方比分为 77
分平，因此需要进行加时赛以分出
本场比赛的胜负关系后，再根据两
场比赛两支队伍的总得分，决出晋
级队伍。”

故意罚不进！北大极限操作进四强
CUBA回应争议赛制

本报综合 目前中国男篮正在备战男篮亚洲杯预
选赛，据了解，中国男篮将在6月12日正式启程前往菲
律宾。

本次亚洲杯预选赛，由于马来西亚的退赛，中国男
篮所在的B组只有三支球队，其中战绩最好的两支球
队将直接获得亚洲杯资格，第三名将与其他组别的第
三名争夺剩余名额。对于中国男篮来说获得名额几乎
没有悬念，但面对日本男篮的两场比赛还是关注度极
高。

作为本届奥运会的东道主，日本男篮将会参加奥
运会的比赛，NBA球员八村塁将在近期回到日本，渡
边雄太和马场雄大等实力派球员都将积极出战奥运
会，然而因为疫情的影响，留给日本男篮的备战时间和
赛事并不多，男篮亚洲杯预选赛很有可能被他们看作
是为奥运练兵的热身赛。

男篮亚洲杯中国队将两战日本队和中国台北队，
具体时间如下：

6月16日 14:30 日本男篮 VS 中国男篮
6月17日 18:00 中国台北男篮 VS 中国男篮
6月19日 14:30 中国男篮 VS 日本男篮
6月20日 18:30 中国男篮 VS 中国台北男篮

男篮亚洲杯比赛时间确定

新华社北京6月7日电 东京奥运会乒乓球男子
单打、女子单打和混合双打名单昨日出炉，65名男子
和70名女子选手将参加单打比赛，16对组合将出战本
届奥运会新增的混双项目。

中国乒乓球队上个月公布了奥运参赛名单，马龙
和樊振东出战男单，女单参赛运动员为陈梦和孙颖
莎，许昕和刘诗雯搭档参加混双。截至 2016年里约
奥运会，中国队共赢得奥运会乒乓球项目 32枚金牌
中的 28枚。

东京奥运会乒乓球比赛将于 7月 24日至8月 6日
在东京体育馆举行。混双项目将在本届奥运会上首次
亮相，每个国家和地区奥委会只能派出一对混双组合。

作为国乒主要对手之一，东道主日本队男单选手
为张本智和与丹羽孝希，参加女单的是伊藤美诚和石
川佳纯，伊藤美诚还将搭档水谷隼出战混双。

白俄罗斯选手萨姆索诺夫将第七次征战奥运赛
场，成为第五位七战奥运的乒乓球运动员。45岁的萨
姆索诺夫表示，一直想赢得一枚奥运奖牌，这个梦想还
没实现，但这是他的动力，推动他继续奋斗。

57岁的倪夏莲是本届奥运会最年长的乒乓球运
动员，代表卢森堡出战的她今年将第四次踏上奥运赛
场。叙利亚选手扎扎将成为奥运历史上年龄最小的乒
乓球运动员，现年 12岁的她去年在西亚预选赛中夺
冠，获得了东京奥运会的门票。

奥恰洛夫将代表德国向男单奖牌发起冲击，他在
2008、2012和2016年三届奥运会上共赢得一枚银牌和
三枚铜牌。出战本届奥运的德国选手还包括波尔、索
尔佳和韩莹。

东京奥运会乒乓球团体赛名单已于 5月 20日公
布，樊振东、马龙和许昕组成国乒男团参赛阵容，女团
参赛运动员是陈梦、孙颖莎和刘诗雯。

东京奥运会乒乓球
单打、混双参赛名单出炉

新华社东京6月7日电 日本《读卖新闻》最新的
民意调查显示，相信东京奥运会能够如期举行的民众
比例达到50%，比上个月增加了11个百分点。

《读卖新闻》7日在头版刊登了调查结果，调查显
示，希望奥运会取消的民众比例从上个月的 59%下降
到了48%。距奥运会开幕只剩下46天时间，新的调查
结果表明，日本民众对奥运会的支持率达到了一年多
来的最高点。

这次调查是在 6月 4日至 6日进行的，结果还显
示，26%的受访者认为奥运会将在没有观众的情况下
举行，24%的人认为奥运会可以在设立观众上限的情
况下举办。

最近几个月，由于日本疫情恶化，包括《读卖新闻》
在内的日本多家调查机构每月进行的民意调查都显
示，支持奥运会如期举办的比例持续下降。《朝日新闻》
5月的调查显示，83%的日本民众希望奥运会被取消或
者再度推迟，支持奥运会按时举办的比例只有14%。

进入6月以来，东京疫情总体呈缓和趋势，按照计
划，包括东京都在内的全国10个都道府县的紧急状态
将在本月20日解除。

日本民众
对东京奥运会信心增加

新华社西安6月7日电 7日，第 14届全国运动
会攀岩项目测试赛暨陕西省省队对抗赛在西安市阎良
区拉开战幕，来自陕西省攀岩队的13名运动员参与了
全能和速度两个项目的角逐。

据介绍，十四运会攀岩项目测试赛将持续两天，是
一次全流程、全要素的比赛。十四运会攀岩项目竞委
会在完善预案、竞赛组织、场馆保障、信息技术保障、安
全保障、医疗保障、交通保障和志愿者工作等方面均已
做了充分准备。

“定线员根据运动员的水平设置线路，既能让运动
员发挥能力，又能区分出水平高低。”测试赛裁判长程
莹表示，运动员们既要爬得高又要爬得快，攀岩不但考
验他们的身体综合素质，还要求他们能快速读懂定线
员的意图，把握好攀爬节奏。

记者了解到，十四运会攀岩项目比赛将在阎良区
极限运动中心进行。此次测试赛是运动中心户外攀岩
场地建成后的首秀，包含攀岩、滑板、轮滑和小轮车四
个场地。其中，攀岩场地长 85米，包含难度区、抱石
区、速度区和热身墙4个区域。

西安市阎良区将举办十四运会的攀岩和滑板两个
项目。近年来，这两项运动受到越来越多年轻人的喜
爱，并已被列入东京奥运会正式项目。

全运会攀岩测试赛开赛

本报综合 中国女排决胜局输给比
利时，在世界女排联赛遭遇三连败，对于
这个结果，很多球迷期待六大主力归队的
同时，也对替补队员的表现感到不满。昨
日，总教练郎平接受《我爱女排》采访时指
出队员暴露出的问题，认为这样的比赛有
锻炼价值，中国女排要输得起。

北京时间 6月 5日晚 8点半，朱婷、丁
霞、龚翔宇、颜妮、袁心玥、李盈莹等六大
主力，经过28小时的长途跋涉，从国内到
达意大利博洛尼亚。

不过接下来对塞尔维亚和巴西的比
赛，这些队员依旧无法上场。按照规定，
这六大主力要在博洛尼亚隔离三天，需
要接受两次核酸，将在意大利时间 6月 9
日上午 10点进入世界女排联赛的赛区，
之后的第四阶段对决，这六大主力有机
会出战。

尽管要接受隔离，但郎平还是为这
六大主力制定了训练计划，在她看来，
虽然隔离期间训练条件有限，可是依然
希望能让球员多些准备，尽力做得好一
些。

球迷期盼主力归来，也是对替补队员
表现感到不满的体现，尤其是输给了比利
时这样的二流队伍，意味着打进四强的机
会非常渺茫。对于这样的表现，很多球迷
吐槽道，“啥队伍都能输，黄金一代看了全
体想复出。”

值得一提的是，比利时女排得分最高
的是赫尔博茨，她砍下28分，是比利时取
胜头号功臣。郎平接受采访时直言，球队
知道对手的关键球都交给赫尔博茨处理，
但仍然防不住她，这说明球员还是技不如
人。至于替补队员都暴露出哪些问题，郎
平指出，无论技术还是应变能力都有不足，

相比之下，比利时的进步是有目共睹的。
在网络上，一些球迷批评替补队

员，甚至认为这些球员来了也是白来，
这样的比赛没有价值等。但郎平认为
中国女排要输得起，找到差距就是有意
义的。

在郎平看来，输球与主力队员缺阵有
关系，但中国女排身为一个团体，不能只
有几个主力在打球，因此从这个角度看，
这次出来打世界联赛是非常对的。实际
上，从失利中成长对于替补球员也是有意
义的，正如郎平所言，看到对手成长，才能
去追赶人家。

由于替补输球场次过多，六大主力归
队后也很难帮助中国球队晋级四强，但中
国女排的终极目标是东京奥运夺金，因此
郎平也希望通过这些比赛来帮助队员意
识到自身不足，看到差距。

朱婷等六大主力明日进赛区

郎平:替补队员技术不过硬

叶志聪（右）与世中运专家对接工作。
本报记者 林小杰 摄

晋级四强后，北大男篮激动不已。


